
Chers frères et sœurs,

Le Carême, que nous vivons en ce moment pour nous préparer à la grande fête de Pâques est ce 
moment favorable pour relancer notre vie à la suite du Christ. Cet élan que nous souhaitons donner 
se trouve toutefois souvent ralenti ou entravé par des habitudes, des peurs ou le sentiment de manquer 
perpétuellement de temps ou de motivation. Autant de signes qui nous invitent à grandir dans la liberté que 
nous offre le Christ.

Dans son message de Carême, le Pape François met en avant cet appel à la liberté en s’inspirant de l’Exode 
et de cette traversée du désert par le peuple hébreu. A l’heure où l’on envisage souvent la religion comme 
un ensemble d’interdits et d’obligations, le souverain pontife rappelle que les dix commandements donnés à 
Moïse durant la traversée du désert sont d’abord "un appel vigoureux à la liberté". "Dieu éduque son peuple 
pour qu’il sorte de l’esclavage et expérimente le passage de la mort à la vie", écrit le pape François. Ainsi le 
Carême est un chemin de liberté, de même que Dieu a libéré son peuple de l’esclavage en Égypte. "Je 
suis le Seigneur ton Dieu, qui t’ai fait sortir du pays d’Égypte, de la maison d’esclavage" (Ex 20, 2).

Le Pape François rappelle également que le Carême est à vivre en Eglise, dont nous redécouvrons la forme 
synodale. C’est pourquoi la conversion à laquelle nous sommes appelés n’est pas simplement personnelle 
mais aussi communautaire. Ainsi, la paroisse propose-t-elle de vivre à nouveau ce Carême en fraternité 
autour du parcours « Comprendre et aimer l’Eglise ». 

Nous ferons ainsi l’expérience que l’œuvre du salut de Dieu est fondamentalement une œuvre de libération 
collective du peuple de Dieu qu’est l’Eglise : libération d’Égypte du peuple d’Israël préfigurant la libération 
définitive de la mort et du péché acquise par la mort et la résurrection du Christ.

Bonne route pour une liberté et une paix intérieures renouvelées !
Don Amaury Vuatrin

LÉZ'INFOS
Mars / avril 2024 N°82

Dans le Carême, Dieu nous guide vers la liberté

 Mosaïque du monastère Nea Moni de Chios
(Grèce-XIe siècle)

https://stlezin.diocese49.org/


2

MOt de L’eAP

Notre dernière réunion s’est tenue le 8 février dernier.

Comme tous les ans, nous avons à cœur de faire des propositions pour permettre aux paroissiens de vivre 
pleinement ce temps de carême. Nous avons donc organisé notre soirée solidaire qui se tiendra le 23 mars 
(veille du dimanche des rameaux), aux salles paroissiales de St Barthélémy. Après un dîner (pain/ compote) 
nous prendrons un temps de prière puis des membres de la société Saint Vincent de Paul nous présenteront 
leurs actions.

● Pendant le carême, il est proposé aux fraternités de suivre le parcours « Comprendre et aimer l’Eglise ». Celui-
ci se déroule sous la forme d’une rencontre par semaine pendant 5 semaines. Pour ceux qui le souhaitent, il 
est encore possible de rejoindre une fraternité.

● Nous proposons également aux paroissiens de venir un peu plus tôt, le dimanche matin, à 9h30, afin de 
pouvoir faire une lectio divina. A noter également le parcours sur l’oraison pendant 5 mardis : un topo suivi 
d’un temps d’oraison.

● Autre sujet abordé lors de la dernière réunion EAP : après le succès des derniers dîners fraternels (9 dîners 
de 6 personnes, le 3 février), nous avons décidé de proposer à nouveau un dîner le samedi 29 juin.

● Enfin une équipe va se monter pour porter le projet Eglise Verte. Ce label est un outil destiné aux paroisses 
voulant s’engager pour le soin de la création. Ceux qui sont intéressés par ce beau projet peuvent contacter 
Elise et Louison Baudonnière.

Pour l’EAP, Elisabeth Wake

Prière
Tu nous invites, Seigneur à nous convertir ; 

une tâche jamais finie, car nous serons toujours pécheurs. 
Mais Tu ne nous laisses pas seuls pour entrer dans ce temps de conversion. 

Tu nous donnes ton Fils, Jésus. 
C’est avec Lui que nous voulons marcher.

 Avec Lui nous irons au désert. 
Avec Lui, nous gravirons la montagne. 

Et, de semaine en semaine, nous mettrons nos pas dans les siens 
jusqu’à communier, plus intensément, au don total
 que Jésus fait de Lui-même, sur la Croix, 

par amour pour nous. 
Amen.

Sœurs de la Congrégation des Religieuses des Sacrés-CœursPhoto de Sixteen Miles Out sur Unsplash
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Message du saint-Père Pour le CarêMe 2024

À travers le désert Dieu nous guide vers la liberté » Extraits

[…] Le Carême est le temps de la grâce durant lequel le désert redevient – comme l’annonce le prophète 
Osée – le lieu du premier amour (cf. Os 2, 16-17). Dieu éduque son peuple pour qu’il sorte de l’esclavage et 
expérimente le passage de la mort à la vie. Comme un époux, il nous ramène à lui et murmure à notre cœur 
des paroles d’amour.

L’exode de l’esclavage vers la liberté n’est pas un chemin abstrait. Pour que notre Carême soit aussi concret, 
la première démarche est de vouloir voir la réalité. Lorsque, dans le buisson ardent, le Seigneur attira Moïse 
et lui parla, il se révéla immédiatement comme un Dieu qui voit et surtout qui écoute : « J’ai vu, oui, j’ai vu 
la misère de mon peuple qui est en Égypte, et j’ai entendu ses cris sous les coups des surveillants. Oui, je 
connais ses souffrances. Je suis descendu pour le délivrer de la main des Égyptiens et le faire monter de ce 
pays vers un beau et vaste pays, vers un pays, ruisselant de lait et de miel » (Ex 3, 7-8). 

Aujourd’hui encore, le cri de tant 
de frères et sœurs opprimés 
parvient au ciel. Posons-nous 
la question : est-ce qu’il nous 
parvient à nous aussi ? Nous 
ébranle-t-il ? Nous émeut-il ? De 
nombreux facteurs nous éloignent 
les uns des autres, en bafouant la 
fraternité qui, à l’origine, nous liait 
les uns aux autres […]

Il est temps d’agir, et durant 
le Carême, agir c’est aussi 
s’arrêter. S’arrêter en prière, 
pour accueillir la Parole de 
Dieu, et s’arrêter comme le 
Samaritain, en présence du 
frère blessé. L’amour de Dieu 
et du prochain est un unique 
amour […]

Dans la mesure où ce Carême 
sera un Carême de conversion, 
alors l’humanité égarée éprouvera 
un sursaut de créativité : l’aube 
d’une nouvelle espérance. 

Je voudrais vous dire, comme aux jeunes que j’ai rencontrés à Lisbonne l’été dernier : « Cherchez et risquez, 
cherchez et risquez. À ce tournant de l’histoire, les défis sont énormes, les gémissements douloureux. 
Nous assistons à une troisième guerre mondiale par morceaux. Prenons le risque de penser que nous ne 
sommes pas dans une agonie, mais au contraire dans un enfantement ; non pas à la fin, mais au début d’un 
grand spectacle. Il faut du courage pour penser cela. C’est le courage de la conversion, de la délivrance 
de l’esclavage. La foi et la charité tiennent la main de cette « petite fille espérance ». Elles lui apprennent à 
marcher et elle, en même temps, les tire en avant […].

FRANÇOIS 
https://eglise.catholique.fr/

https://eglise.catholique.fr/
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diManChe Paroissial du 11 février 2024

«… la lèpre le quitta et il fut purifié » (Mc 1, 40-45)

Voilà une journée qui a mis en pratique les textes du jour. Don Pascal dans son homélie marquait l’accent sur 
cette maladie de la lèpre qui dans les générations antérieures a isolé beaucoup de nos frères et sœurs de la 
mission. Jésus est le premier à avoir bravé ces interdits. « Il étendit la main, le toucha… à l’instant même la 
lèpre le quitta ».

Voilà comment le vivre ensemble peut apporter un bien fou, peut guérir une lèpre, peut contribuer à accepter 
l’autre tel qu’il est… Saint Lézin est une paroisse qui a su ouvrir grand ses portes pour accueillir les 
enfants d’un même Père. Nos célébrations du dimanche sont pleines de vie au vu de la présence de 
nombreux jeunes, des familles avec leurs enfants en bas âge, sans oublier ceux qui sont très fidèles 
pour les services tels que : accompagnement des malades, mission envers les familles en deuil, 
nettoyage et fleurissement de l’église et autres…

La journée du 11 février, n’a fait que confirmer cette 
présence diversifiée. 

● Cette journée a été marquée, par l’accueil dès 9h 
des couples qui se préparent au mariage cette année 
sur la paroisse. Ils ont été présentés à l’assemblée et 
ont reçu une bénédiction solennelle en fin de messe. 
Ces couples ont été touchés par le côté chaleureux 
de la messe avec la présence de la chorale et des 
familles (témoignage d’un couple).

● Accueil dans la nouvelle salle Guidal des 28 enfants 
et jeunes qui se préparent à la première communion, 

accompagnés par Marie, Cécile et Sixtine. Corentin, lui, accueillait les autres enfants à l’église pour une belle 
introduction au carême avec un bac de sable, un signet pour chaque enfant et un calendrier de carême.

● Accueil aussi à 10h des 14 enfants qui se préparent au baptême. Pendant que Don Amaury les interrogeait 
sur leur motivation au début de la messe de 10h30, la petite Ombeline m’a soufflé à l’oreille : « Ah, ils ne sont 
pas encore baptisés ? ». Cette interrogation m’a interpellée. Il n’y a pas d’âge pour se faire baptiser. L’appel 
de Dieu se fait entendre pour chaque individu à tout âge.

Ce dimanche était marqué aussi sous le signe de la santé. L’EAP remercie tous les membres de cette 
équipe qui donnent de leur temps pour accompagner nos frères et sœurs malades. Ceux-ci lancent 
l’appel aux paroissiens qui voudrait bien les rejoindre : visite à domicile ou en maison de retraite.

> 11h45 : sur le parvis de l’Eglise, les tables sont dressées avec des verres remplis, quelques gâteaux 
apéritifs. Très beau moment convivial vécu dans la joie et le partage fraternel.

Ce moment s’est poursuivi dans la salle Guidal (Merci à toutes les personnes qui ont donné de leur temps 
pour la restauration de cette belle salle qui a pu accueillir ce dimanche 11 février plus de 80 personnes, 
adultes et enfants). Nous avons partagé dans la simplicité, dans la joie et la cohésion fraternelle les repas et 
les gâteaux confectionnés avec amour par chacun.

> 14h30 : Le moment tant attendu de la journée, qui a contribué à faire venir du monde : PAPYRUS le 
magicien. PAPYRUS est le papa d’Elisabeth qui fait partie de l’Equipe d’Animation Paroissiale. PAPYRUS est 
le papa ou le papy que beaucoup d’enfants auraient tant rêvé d’avoir. Il est simplement merveilleux. Il nous 
a tous marqués par sa joie de vivre et sa dextérité. Les adultes comme les enfants ont été émerveillés par 
son numéro de découpage de papiers. Inimaginable ! simplement incroyable. 
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Un grand merci à PAPYRUS d’avoir accepté l’invitation. Ce n’est pas la première fois qu’il vient faire découvrir 
ses spectacles de Magie. Nous espérons le retrouver à un prochain dimanche des familles.

Un grand merci à tous les paroissiens présents à cette journée. Et nous gardons une pensée pour tous ceux 
qui n’ont pas pu être présents. PAIX ET JOIE DANS LE CHRIST. AMEN

Claudia BIDILOU, membre de l’EAP

MERCI & BRAVO
au clown papyrus et aux enfants !

Pour voIr PLuS DE PhotoS
   

2024-02-12_Dimanche_paroissial

https://photos.google.com/share/AF1QipMXi-wixZv9qu5mLAy33z8W2vNCKQkYJxymQNU5_A13hDkXeYncFE9Wgu_Z1XB7bw?pli=1&key=RUJjaXhSYXB3Qk1QOUpIcGQxeVcycEZmRTlSLXpn
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Les 10 et 11 février dernier, aux messes de notre paroisse, des membres de l’équipe de St Barthélemy et de 
Trélazé se sont présentés et voici le texte qui a été lu : Tous les dimanches de la santé, autour du 11 février, 
le pape François et toutes les équipes Santé-Solidarité de par le monde sont en union de prière.

Ces membres de St Barthélemy et de Trélazé rencontrent les personnes malades, âgées, handicapées, 
isolées, chez elles ou en maison de retraite :
● Pour une visite
● Pour partager un temps de prière
● Pour les accompagner et vivre la messe dans leur lieu de vie
● Pour leur porter l’Eucharistie

Peut-être connaissez-vous des personnes qui 
souhaiteraient être visitées, aussi n’hésitez pas à 
nous en faire part, via les permanences ou aux 
prêtres à la sortie des messes. Merci. 

Pour ce beau service d’Eglise, l’équipe a surtout 
besoin de visiteurs dans les maisons de retraite de St 
Barthélemy et Trélazé. venez nous rejoindre !

Et que chacun(e) d’entre nous, tous les jours, nous 
ayons un regard bienveillant sur nos frères et sœurs, 
malades, âgés, handicapés, isolés.
 
Pour l’équipe : Annie JUBEAU (06 63 63 29 42)

Bonjour à tous, voici des nouvelles de l’ACE. Le club des « Quatre sœurs du cœur » a 
démarré l’année avec une fête de bienvenue le 7 octobre 2023. Le thème de l’année est 
« Cœurs connectés, tous reliés ». A cette fête, nous avons participé aux olympiades de 
la fraternité autour de différents jeux et on a fini la journée par un temps spirituel avec la 
lecture du livre des actes des Apôtres (2.1-11). 

En club, on a pris le temps de parler des écrans et on 
a vu que certains ne sont pas connectés ou qu’ils ont 
des difficultés. 

On a réfléchi sur le thème « Souhaitons nous du 
bien » avec un texte d’évangile. Leurs réflexions : 
difficile de se souhaiter du bien quand certaines 
personnes sont agressives. Ce n’est pas facile d’être 
joyeux quand on perd quelqu’un. Nos souhaits c’est 
le bonheur pour tous et nos messages de joie : 
Dieu est avec toi et prend soin de toi.

Nous avons participé au grand défi de l’année : 
« tous citoyens, tous frères »

equiPe santé, solidarité 

aCtion Catholique des enfants (aCe)
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Voici nos réflexions

1 / Pour vivre dans la fraternité
● On est tous frères, on est tous de la même famille et on a tous un cœur pour donner de l’amour.
● Avec les copains il faut communiquer, se donner de l’amour, vivre en amitié, ne pas faire de différence 
malgré la couleur de peau, se soutenir les uns les autres.
● En famille, il faut se respecter, prendre soin de la famille, prendre le temps de respirer quand les choses 
sont difficiles.
● Avec les voisins, il ne faut pas s’insulter, mais plutôt aider, offrir des petits cadeaux, s’inviter à se rencontrer 
ou à manger et consoler ceux qui ont de la tristesse.

Dans notre vie de tous les jours on croise des inconnus, des jeunes, des personnes âgées, notre 
famille, nos professeurs, nos coachs. Il faut se respecter et surtout respecter la religion des autres.

2 / Pour vivre en harmonie avec les autres
● Être heureux soi même
● Être respectueux, poli et prendre soin les uns des autres
● Partager sa nourriture, donner à ceux qui sont dans le besoin
● Consoler ceux qui pleurent, donner du courage
● Donner de la joie, partager sa bonne humeur
● Prier pour les uns les autres, tous ensemble

3 / Ce qu’on peut faire pour améliorer cette harmonie
● Ecrire des lettres aux personnes seules et leur tenir 
compagnie
● Faire des fêtes de fraternité
● Faire des soirées avec un repas partagé où on joue 
ensemble à des jeux de société

> Aux vacances de la Toussaint, nous avons fait une sortie cinéma et une balade
> Avant Noël, les filles ont participé à la fête de la Mission Ouvrière, le 17 Décembre, où étaient réunis les 
enfants de l’ACE, les jeunes de la JOC et les adultes en ACO. Le thème était sur l’Espérance. Les enfants ont 
fait des bricolages et ont confectionné des cartes pour des personnes seules.

Dernièrement nous avons discuté de la paix. voici 
nos réflexions :
● La paix, c’est quand tu es heureux. Tu n’as pas de 
problèmes avec les autres.
● Il ne faut plus de guerre, plus de bagarre, plus de 
pollution. Cela amène des conflits.
● Il faut pardonner, prier et se respecter.

Pour vivre en paix :
● A l’école, on discute calmement sans violence. Au 
collège, les enfants sont de plus en plus intolérants 
(trois bagarres depuis la rentrée).
● En famille, on se pardonne.
● Entre amis, on se réconcilie en dialoguant.
● Au sport, certains ne veulent pas perdre d’où les 
disputes. L’important est de participer.

C’est difficile parfois de faire la paix, de pardonner surtout quand tu reçois des paroles violentes ou que tu 
subis du harcèlement.

Marie-Thérèse Merlet
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Pour le partage de la galette entre Musulmans et Chrétiens de la paroisse, le 03 février, tout s’est bien 
passé. Autour de différentes tables, nous avons échangé nos idées sur la paix, l’écoute, le partage, 
le respect, la tolérance.  Ainsi nous avons discuté avec divers Musulmans sur plusieurs sujets. Nous avons 
aussi discuté avec Daniel Richard (le prêtre qui était avant à Trélazé). Nous avons fait la connaissance de 
personnes que nous ne connaissions pas, cela nous a permis d’échanger. Ensuite nous avons dégusté de 
bonnes galettes et différents verres de jus de fruits. Après ça, nous avons donné un coup de main pour ranger 
la salle Guidal.

Dominique Malichier & Jacqueline Le-Couviour

Partage Chrétiens & MusulMans 

Prière d’aCtion de grâCe Pour le jour de Pâques

La tombe est vide où reposait le Vivant. 
La tombe est vide, alléluia !

Christ est ressuscité : 
Il habite en nos cœurs par la foi.

Père, tu l’as glorifié, ta force en lui 
s’est déployée, il s’est levé d’entre les morts.

De nous tu fais son corps, 
son corps vivant pour ton amour,

et nous proclamons notre foi en rendant grâce, 

Alléluia !
https://hozana.org/priere/paques

Photo de Pisit Heng sur Unsplash

Avec l'aimable autorisation de l'auteur

https://hozana.org/priere/paques
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horaires pour le sacrement de réconciliation 

> Célébrations pénitentielles avec confessions individuelles 
- Mercredi 20 mars à 20h30 à Trélazé
- Mardi 26 mars à 15h à Saint Barthélemy

> Permanences de confessions
- Chaque samedi de 17h à 17h45 à Saint Barthélemy
- Après la messe du Jeudi Saint à Trélazé le 28 mars

horaires iMPortants du teMPs de CarêMe

L'ACI (Action catholique des milieux indépendants), 
en lien avec la JIC, JICF et l'ACE, organise la 
prochaine université d'été 
"Acteurs de démocratie 
pour bâtir l’avenir" du 12 au 14 juillet 
prochains à Angers. Vous êtes invité(e)s à ce temps 
fort.

Pour tout renseignement, merci de contacter Anne 
Guichard 06 70 84 13 39 ou www.acifrance.com

l’université d’été 2024 de l’aCi à angers 

La Résurrection, détail du retable d’Issenheim, Matthias 
Grünewald, vers 1515, musée d’Unterlinden, Colmar.

horaires Semaine Sainte & Pâques 2024

> rameaux 
Samedi 23 mars - 18h : Messe à Saint-Barthélemy
Dimanche 24 mars - 10h30 : Messe à Trélazé

> Jeudi Saint 28 mars  
19h00 : Messe de la Cène à Trélazé suivi du reposoir
20h30 / 21h30 : Heure Sainte (prière)

> vendredi Saint 29 mars  
17h : Chemin de Croix à Saint-Barthélemy
19h00 : Office de la Passion à Trélazé

> Samedi Saint 30 mars  
21h : Vigile Pascale à Trélazé avec baptêmes de jeunes et d'adultes

> Dimanche 31 mars 
10h30 : Messe de la Résurrection à Trélazé

https://www.acifrance.com/
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BAPtêMES

- trélazé / Sorges 
Enzo Millon, Jade Landais, Oscar Grämiger,
Kimy Antoine-Nicouleaud

MArIAGE

- trélazé / Sorges 
Vincent Rubion & Marine Chatelain

Permanences d’accueil

Presbytère de Saint-Barthélemy 
27 place Jean XXIII
- Mardi et Samedi : 10h-11h30 
- Mercredi : 17h00-18h30.

Maison paroissiale de trélazé 
Presbytère de Trélazé, 7 rue Francisco Ferrer
- Mercredi : 17h30-19h00,  
- Samedi : 10h00-11h30.

contacter la Paroisse

trélazé, Presbytère de Trélazé, 
7 rue Francisco Ferrer, 49800
tél : 02 41 69 00 48

Saint-Barthélemy, 
27 place Jean XXIII, 49124 
tél : 02 41 93 80 13

Mail : stlezin@diocese49.org
Site internet : stlezin.diocese49.org

coordonnées

Don Geoffroy BohINEuSt, curé
06 19 04 32 09 
g.bohineust@gmail.com

Don Amaury vuAtrIN, vicaire 
06 99 62 10 39
avuatrin@csm.fr

Don Pascal vALEttE, diacre
06 33 75 21 03
donpascal@club-internet.fr

Joël CAILLÉ, diacre
02 41 93 04 67
jcaille@diocese49.org

Luc-Marie MAÏGA, diacre
02 41 33 13 36
lucmarie.maiga@sfr.fr

vincent FArGuE, diacre
06 11 61 55 61
vincent@fargue.com

Corentin BrY, séminariste stagiaire 
06 26 29 22 08
cbry@csm.fr

messes dominicales

Samedi soir : 18h00 à St-Barthélemy 
Dimanche : 10h30 à Trélazé

Le prochain bulletin paraîtra le 03 mai. Merci de bien vouloir transmettre vos textes et illustrations à Cathie BRIFFAUD pour le 25 
avril Ce bulletin est diffusé sous forme électronique. Pour figurer dans la liste de diffusion n’hésitez pas à contacter Joël CAILLE

CéréMonies
SÉPuLturES  

- trélazé / Sorges 
Géraldine Tranchant, Marie Durgeau, Raymonde 
Rotureau, Raymond Verger, Micheline Arnoux, 
Jérôme Margas, Arsène Rouger, Madeleine 
Laumonier, André Bandelier, Louis Thomas, Bella Le 
Divellec, Guillemette Antier, Isabelle Thibault, Anita 
Guillier, Monique Fortin, Marie-Jeanne Delalande, 
Jean-Marc Rouault.

- Saint Barthélemy 
Jean-André Scalbert, Germaine Codeverte,  
Geneviève Henry, Mauricette Mauboussin, 
Romanao Mazzegat, Josiane Daniel, Madeleine 
Salmon, Carmen Hutreau, Bernard Gautier, Jean-
Marie Charlier, Guy Hersant, Josiane Fresnay, 
Christian Rabin, Jean Vanpoucke, Jocelyne 
Desmazières.

Photo de DNK.PHOTO sur Unsplash
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